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За строкой документов партии

Итоги, планы
ПОСЛЕ состоявшегося 

в конце октября 
1985 года Пленума ЦК 
КПСС и опубликования 
предсъездовских матери

алов кафедры обществен
ных наук достаточно ак
тивно включились в ра
боту по пропаганде реше
ний октябрьского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС, разъ
яснению содержания про
ектов новой редакции 
Программы КПСС, изме
нений в Уставе КПСС и 

основных направлений раз
вития страны на перспек
тиву.

Направления, в соот
ветствии с которыми стро
илась работа преподавате
лей кафедр обществен
ных наук по пропаганде и 
разъяснению документов 
партии, практически охва
тывала все виды деятель
ности кафедр в институте 
и за его пределами: учеб
ную, учебнолметодическую 
работу, НИР, работу по 
повышению квалифика
ции преподавателей, ком
мунистическое воспитание 
студентов, общественную 
деятельность.

В учебном процессе 
преподавателями всех ка
федр общественных наук 
были проведены семинар
ные занятия по партий
ным документам, прочи
таны лекции. Соответству
ющие изменения были 
внесены в экзаменацион
ные билеты. Изучение и 
пропаганда предсъездов

ских материалов осуществ
лялась в процессе рефе

ративной работы студен
тов.

Планомерность и целе
направленность в пропа
ганде предсъездовских

материалов была обеспе
чена внесением изменений 
в рабочую программу ря
да общественных дисцип
лин (истории КПСС, по
литической экономии), 
принятием на заседаниях 
кафедр планов по пропа
ганде и изучению матери
алов.

Преподавателями кафед
ры философии (В. Т. Ко- 
валевич, Ю. П. Роговым) 
были прочитаны лекции и 
даны консультации по 
изучению партийных до
кументов аспирантам и 
соискателям института. 
При непосредственном 
участии доцентов Е. А. 
Юргенса и В. Т. Ковале- 
вич проведена аспирант
ская конференция «Пси
хология — высшей шко
ле» в свете решений ок
тябрьского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

В  научном плане ряд 
преподавателей приняли 
участие в региональных и 
городских научно-практи

ческих конференциях, про. 
водимых по предсъездов
ским материалам. Написа
ны и приняты в печать 
научные статьи по акту
альным проблемам об
щественных наук в свете 
решений октябрьского 
(1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС, подготовлена бро
шюра «Роль человеческо
го фактора в ускорении 
научно-технического про
гресса».

По предсъездовским ма
териалам со студентами 
проведено семь диспутов 
(на всех факультетах), 
беседы в общежитиях, 
вечера вопросов и отве
тов, «круглые столы». По 
линии университета марк

сизма-ленинизма и об
щества «Знание» препо

давателями кафедр об
щественных наук прочи
тано 189 лекций, кроме 
того, 26 лекций было 
предложено населению го
рода и края, участникам 
различных партийных и 
идеологических активов.

(Практически все препо
даватели кафедр организо
вали обсуждение докумен
тов партии и выступили 
по этим вопросам на пар
тийных собраниях факуль
тетов.

В.ся эта работа допол
нялась соответствующей 
наглядной агитацией 

Сейчас на кафедрах 
общественных наук пос
ле работы по оператив
ному освещению хода 
XXVII съезда КПСС го
товятся стенды по пропа
ганде его решений.

Все преподаватели ка
федр участвуют в лекци
онной работе по пропа
ганде материалов съезда 
(первые лекции и беседы 

состоялись уже на следу
ющий день работы фору

ма коммунистов страны — 
26 февраля), эта работа 
проводится по разрабо
танной первичной органи
зацией общества Зна
ние» института тематике. 
Планируем провести 
«круглые столы», посвя
щенные проблемам уско
рения научно-техническо

го прогресса в свете реше- 
ий XXVII създа КПСС, 
актуальным проблемам 
общественных наук по ма
териалам съезда; планиру
ется также конференция 
преподавателей кафедр 
общественных наук и це
лый ряд других меропри
ятий.

Г. КАЯЧЕВ, 
зам. председателя со
вета кафедр общест
венных наук, доцент.

IНам нужен мир!
Когда же, наконец, устанет мир 
От собственных ошибок и несчастий?
Когда же мы поймем, Земля — не тир,
И выстрел год от года все опасней?
Замрите, люди, палец сняв с курка, —
Для каждого из вас отлита пуля.
Послушайте, как дышит тишина,
На части быть разорванной рискуя.
Ты огляди планету, человек,
Взгляд оторвав от оптики прицела.
На что ты тратишь свой короткий век, —
На то, чтоб смерти расширять пределы?
Для этого ты разве был рожден,
Чтоб разумом своим губить свой разум?
Нет1 Мы от края пропасти уйдем,
Уйдем все вместе, иль погибнем разом.
Другого нам всем просто не дано,
Поймите это вы, за океаном!
Пусть выстрелы останутся в кйно,
В погонях приключенческих романов.
Мы в этом мире строим новый мир,
И помешать нам в том никто не в силах.
Мы не позволим развязать кровавый пир 
На братских, с той войны еще могилах. /
Мы люди. Время есть пока 
Подумать, взвесить и остановиться.
Чудовищна «обычная» война,
А что ж со «звездною» войной сравнится?
Нас миллионы. И не нам просить 
Спокойствия и жизни на планете.
Мы требуем оружие сложить,
Чтоб спать могли спокойно наши дети!

В. ПЕНЬКОВ, 
член литературного объединения редакции.

ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ
11 марта в институте 

состоялся единый полит- 
день, посвященный ито
гам работы XXVII съез
да КПСС. Перед собрав
шимися в актовом зале 
студентами,. преподава
телями и сотрудниками 
института с беседой по 
материалам недавно за
кончившегося форума 
коммунистов страны выс
тупил заведующий отде
лом науки и учебных за
ведений краевого коми
тета КПСС А. П. Абаи- 
мов.

Особое внимание в сво
ем рассказе Анатолий 
Платонович уделил тем 
мероприятиям, которые 
позволят решить главную 
задачу дня — ускорение 
социально - экономическо
го развития страны. Под
робный разговор состоял
ся и по проблемам, свя
занным с перестройкой 
высшей школы, как это 
решено на XXVII съезде 
КПСС.

В заключение А. П. 
Абаимов ответил на мно
гочисленные вопросы соб
равшихся.

ТРУДНАЯ ДИСЦИПЛИНА
Л ЕХНОЛОГИЮ конст-
■ рукционных матери

алов (ТКМ) изучают сту
денты пяти факультетов 
нашего института, в ос
новном это первокурсни
ки. Старший преподава
тель кафедры технологии 
металлов Евгения Алек
сандровна Астафьева ве
ла занятия по этой дис
циплине у всех специ
альностей. По ее мнению, 
объем изучаемого курса 
может быть различным, а 
трудности при его изуче
нии возникают общие.

— В школе ребята при
выкли к методике изуче
ния таких предметов, как 
математика, химия, физи
ка, общественные науки, 
— говорит Евгения Алек
сандровна. — И по ре
зультатам сессий успева
емость по высшей матема
тике часто бывает лучше, 
чем по ТКМ, которая 
традиционно трудно да
ется (об этом помнят мно
гие преподаватели, изу
чавшие ее в свое время).

ТКМ — информативная 
дисциплина, законы и фор
мулировки укладываются 

в жесткие рамки формул. 
Большой объем, незнако-
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мая производственно-тех
ническая терминология, 
отсутствие у вчерашнего 
школьника конкретного 
представления о совре
менном производстве не
которым студентам оказы
ваются не по силам. Ска
зывается и не всегда вы
сокий уровень общей под
готовки современного кон
тингента студентов, а 
главное — неумение рабо
тать самостоятельно. Пре
подаватели кафедры тех
нологии металлов стремят
ся преодолеть эти труд
ности, совершенствуя ме

тодику чтения лекций, 
проведения лабораторных 

работ, увеличивая число 
консультаций. Во многом 
помогают кинофильмы, 
фонд которых, к сожале
нию, пополнять довольно 
трудно. Но все же при 
существующем положении 
дать четкое представле
ние студентам о совре
менном машинострои
тельном и металлургиче
ском производстве (а в 
этом цель курса ТКМ) 
довольно трудно.
К тому же на последую
щих производственных

практиках студенты часто 
знакомятся с работой от
дельных цехов, участков, 
подразделений заводов. 
И будущий инженер, кон- 
чая вуз, не представляет 
многообразия и взаимо
связи всех производствен
ных циклов.

Для улучшения качест
ва подготовки по ТКМ 
необходимо непосред
ственное знакомство сту
дентов с производством 
в течение всего учебного 
года. Преподаватели ка
федры представляют это 
как серию экскурсий, сле
дующих за изучением кур
са ТКМ: металлургиче
ское и литейное производ
ство, обработка металлов

давлением, порошковая 
металлургия, сварочное 

производство и механиче
ская обработка металлов 
и сплавов. В нашем горо
де достаточно крупных 
предприятий, куда воз
можны эти экскурсии.

Реформа высшей шко
лы должна усилить связь 
ее с производством, и 
сотрудничество это дол
жно осуществляться с 
первых дней обучения 
студентов.

На снимке: старший
преподаватель кафедры 
ТМ Е. А. Астафьева при
нимает экзамен по ТКМ у 
студентов машинострои
тельного факультета.

Фото JI. Шостак.

В ПАРТКОМЕ 
ИНСТИТУТА

Партийный комитет ин
ститута на очередном сво
ем заседании рассмотрел 
работу партийных орга
низаций ТЭФ и ФАВТ по 
совершенствованию на
учно - исследовательской 
работы студентов. Л ак от
мечалось, в этом направ
лении сделано немало. 
Тематика хоздоговорных 
и госбюджетных НИР со
ответствует профилю под
готовки молодых специа
листов, способствует ук
реплению связи науки с 
учебным процессом. Сту
денты участвуют в вы
полнении НИР и ОКР, в 
научных кружках, в лек
торской работе, руководят 
научно - техниче с к и м и 
кружками школьников. 
Одной из перспективных 
форм внеучебной органи
зации НИРС является 
ОКБ. На ФАВТ активно 
функционирует СКВ ка
федр ТОЭ и ВТ. Органи
зовано СКВ при кафедре 
АиТ.

Вместе с тем, как ука
зано в принятом по это
му вопросу постановле
нии, необходимо значи
тельно улучшить поста
новку НИРС и УИРС, 
как эффективных форм 
повышения качества под
готовки специалистов. 
Эта мысль напрямую вы
текает из решейий XXVII 
съезда КПСС.

К сожалению, в инсти
туте еще крайне мало ра
бот направляется на зо
нальные и союзные смот
ры-конкурсы. В 1985 го
ду ни одна студенческая 
работа не была направле
на на ВДНХ, выс
тавки, организованные 
Минвузом РСФСР. В 
СКВ «Союз» привлече
но всего 6,6  процента 
студентов дневного отде
ления. Советы по НИРС, 
партбюро, бюро ВЛКСМ 
факультетов недостаточ
но внимания уделяют по
пуляризации НИРС, про
паганде научных знаний, 
достижений науки и тех
ники. Крайне медленно 
внедряются новые формы 
организации НИРС и 
УИРС, студенты дневной 
формы обучения привле
каются к участию в 
НИРС недостаточно.

Партийный комитет по
требовал от партбюро фа
культетов, руководству
ясь решениями партии по 
ускорению научно-техни
ческого прогресса и 
прежде всего материала
ми XXVII съезда КПСС, 
рассмотреть организа
цию НИРС и УИРС на 
факультетах, наметить 
конкретные предложения 
по устранению недостат
ков.

На заседании партко
ма рассмотрен также ход 
выполнения ранее приня
тых постановлений;- дру
гие вопросы жизни ин
ститута.



В думах о съезде
XXVII съезд КПСС ярко продемонстрировал и до 

казал созидательную силу коллективной творческой 
мысли, явился важной вехой на пути коммунистическо
го строительства. Принятая и утвержденная на съезде 
генеральная линия на ускорение социально-экономи
ческого развития страны, упрочение мира на Земле 
— главный политический итог форума коммунистов 
страны.

В П О Л Н Е  П О  П Л Е Ч У

И в Политическом д о к 
ладе ЦК, с которы м  высту
пил на съезде М . С. Гор
бачев, и в выступлениях 
делегатов основное внима
ние сосредоточено на том, 
как наиболее эффективно 
в современных условиях 
решать основные пробле
мы дальнейшего развития 
нашего общества, устранить 
недостатки, меш ающ ие на
ш ему движ ению  вперед, 
ускорить социально-эконо
мическое развитие страны, 
совершенствовать общ ест
венные отношения.

Все это выдвигает перед 
общ ественными науками, и, 
в частности, перед ф ило
софией и политэкономией, 
большие и ответственные 
задачи. «Время ставит воп
рос о ш и роком  выходе 
общественных наук на 
конкретны е нужды  прак
тики, требует, чтобы уче
ные -  общ ествоведы чут
ко  реагировали на проис
ходящ ие перемены в ж и з 
ни, держали в поле зр е 
ния новые явления, делали 
выводы, способные верно

ориентировать практику», 
—  отмечалось на съезде.

Известно, что важней
шая роль в ф ормировании 
научного марксистско-ле

нинского мировоззрения, 
активной жизненной пози
ции студентов принадле
ж ит каф едрам общ ествен
ных наук. Не беремся оце
нивать идейно-воспитатель
ную  работу других кафедр, 
но о «своих» м ож ем  с 
уверенностью сказать, что 
в этом направлении ведет
ся многоплановая работа. 
Преподаватели совместно 
со студентами изучают и 

конспектирую т работы клас
сиков марксизма-ленинизма, 
проводят Ленинские заче
ты и уроки , принимаю т за
четы по общ ественно-поли
тической аттестации, чита
ют лекции на Ф О П  и в сту
денческих аудиториях. О д 
ним словом, положительно
го много.

О днако сегодня, пере
страивая работу в соответ
ствии с указаниями съезда, 
мы, преподаватели, не 
просто долж ны  —  обяза

ны говорить со студентами 
не только о достигнутых 
успехах, но и о тех упущ е
ниях, недостатках, ош иб
ках, которы е следует уст
ранить, ибо они мешают 
нам работать. Это, конеч
но, требует известной сме
лости и порой даже рис
ка, но именно в этом —  в 
конструктивной критике  и 

самокритике  —  проявляется 
активная жизненная пози
ция.

Кто же, как не мы сами, 
будет и долж ен устранять 
наши упущ ения, недоработ
ки? Естественно, что такая 
постановка вопроса возла
гает особую  ответствен
ность на партийные и ко м 
сомольские организации. 
«Нам, коммунистам, —  
подчеркнул в Политиче
ском  докладе ЦК съезду 
М. С. Горбачев, —  не при
стало кивать на кого-то. 
Если партийная организация 
живет полнокровной ж и 
знью, основанной на прин
ципиальных отношениях, 
если коммунисты  заняты 
конкретны м и делами, а не 
говорильней на общ ие те
мы, то успех обеспечен. 
Мало видеть недостатки и 
пороки, заклеймить их, на
до сделать все, чтобы их

не было. Не бывает аван
гардной роли коммуниста 
вообщ е, она выражается в 
практических делах».

Больш ое внимание на 
X X V II съезде КПСС уделе
но индивидуальной работе 
как важнейшей ф орме вос
питания. «Валовой» подход 
к оценке своей работы 
мешает и нам. Например, 
в 1984 году преподавателя- 
ми-общ ествоведами прочи
тано 1224 лекции, почти 
столько ж е  и в минувш ем 
году. А  результат? Как сви
детельствуют итоги зимней 
сессии, почти половина сту
дентов по общ ественным 
дисциплинам имеют удов
летворительные оценки. 
М ы все прекрасно знаем, 
что стоит за серой трой
кой! А  ведь м ногие не 
смогли получить даже 

удовлетворительные оцен
ки с первого «захода»..,

В целом по институту ка
чество учебы остается низ
ким . «Число студентов, 
обучающ ихся на «хорош о» 
и «отлично», составило в 
1985 году 19,44 процента, 
—  сообщила газета «Поли
техник» 13 ноября прош 
лого года, —  что на 7,5 
процента ниже аналогич
ного показателя 1981 года».

ния. Прогулы занятий, на
рушения элементарных 
норм  ком мунистической 
морали, социалистического 
общ ежития, распитие спирт
ных напитков, небреж ное 
отношение к  общ ественной 
собственности —  вот дале
ко не полный перечень та
ко го  «самовыражения». И 
потому нам, преподавате
лям, обходить острые углы 

жизни, отгораживаясь ки 
тайской стеной гладких и 
хорош их слов от лю бозна
тельных и м ного  понима
ющ их студентов, нельзя. 
Не такое нынче время.

Проблемы наши и 
«...недостатки общие, но 
ответственность конкретна», 
—  подчеркнул М . С. Гор
бачев. Настала пора оч
нуться и подумать, в чем 
ж е  причины наших упущ е
ний, каковы те радикаль
ные меры, которы е могут 
поправить положение в ско 
ром  будущ ем.

Сегодня в свете решений XXVII съезда КПСС перед 
преподавателями и студентами нашего института сто
ит много больших и малых задач. Но все они подчи
нены одной цели — воспитанию и образованию высо
коквалифицированных специалистов, формированию у 
них научного коммунистического мировоззрения на 
основе марксистско-ленинской теории. Верится, что 
эти задачи вполне нам по плечу.

Л. ПФАНЕНШТИЛЬ, 
доцент кафедры политэкономии.

И. ПФАНЕНШТИЛЬ, 
доцент кафедры философии.

Эти циф ры из отчетного 
доклада секретаря парт
ком а  института В. Ф . Те
рентьева не м огут не тре
вожить.

О прос студентов по ли
нии комитета ВЛКСМ, Ле
нинский зачет показывают, 
что наши студенты плохо 
ориентирую тся в важней
ших м еж дународны х собы 
тиях, вопросах классовой 
борьбы, во внутренней по
литике партии. Есть здесь 
и наша, преподавателей 
общ ествоведов, вина. Семи
нары часто проводятся в 
отрыве от насущных ж и з 
ненных проблем, что не 
позволяет увлечь студен
тов, вызвать их на о ткр о 
венный разговор. Не «вы
говариваясь» на занятиях, 
студенты ищут подчас д р у 
гие способы самовы раже-

Свой вуз — своими руками Идеология: поиск.
ДОБРОСОВЕСТНО — ЗНАЧИТ НЕСКУЧНО

На строительстве нового общежития нашего ин
ститута работает молодежная бригада Е. Алексе
ева, состоящая из 26 человек. Работа идет споро, 
дружно, несмотря на отсутствие опыта у ребят, на 
строительные неувязки, нехватку стройматериа
лов, раствора, техники. У каждого из бригады есть 
«в запасе» армейская закалка, умение преодолевать 
жизненные трудности. Сам бригадир — студент- 
рабфаковец, учатся и другие. Все они полны ре
шимости достичь намеченных рубежей — ввести 
в строй студенческое общежитие в соответствии с 
планом — в 1989 году.

Текст и фото студкора И. АЛЕКСЕЕВА.

Нет нужды говорить о 
важности идеологической 
работы в любом коллек
тиве — это аксиома. Но 
проводить ее можно по- 
разному.

Возьмем, к примеру, 
политинформацию. Воп
рос об этой форме идео
логической работы был 
вынесен на повестку дня 
комсомольского собра
ния сотрудников кафедры 
АиТ.

«Нужна ли политинфор
мация? —- именно в та
кой, может быть, не
сколько категоричной 
форме, был поставлен воп
рос ответственным за ее 
проведение в коллективе 
аспирантом В. Ларченко, 
— если порой 10— 15 ми
нут тратятся на чтение 
одной из центральных га
зет? Есть ли смысл сре
ди людей, имеющих выс
шее образование, зани
маться столь неблагодар
ным делом?»

Действительно, если 
комсомолец, которому 
поручено проведение оче
редной политинформации, 
за пять минут до ее нача
ла лихорадочно листает 
газету в поисках интерес
ного материала, то како
ва будет отдача от такого 
мероприятия? Может 
быть, нужна какая-то но
вая форма работы?

iHo вот политинформа
цию провел человек не
равнодушный. В газетных 
материалах, которые, ка
залось бы, всем извест
ны, он, сопоставив све
жую информацию с пре
дыдущими публикаци
ями на этот счет, проана
лизировал вопрос глубоко, 
нестандартно — в ре
зультате тема раскрылась 
с другой стороны, новой, 
довольно неожиданной.

Такой была, например, 
политинформация инже
нера кафедры Сергея 
Жалко, которую он посвя
тил мирным инициативам 
партии и правительства 
нашей страны. Основные 
положения Заявления Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС товарища М. С. 
Горбачева он подкрепил 
интересными цитатами 
из выступления в цент
ральной печати кандидата 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, министра обороны 
СССР С. JI. Соколова. 
Глубокий анализ, аргу
ментированность и убеж
денность — все это выз
вало живой интерес слу
шателей, превратило — 
не будем этого скрывать 
— нередко скучное ме
роприятие в интересную 
беседу, вызвало споры, 
заставило многих заду
маться над вопросом: а

умею ли я читать газеты, 
если Жалко вот увидел, а 
я — нет...

Проблема политинфор
мации не нова. Сущест
вует она и в студенче
ских группах. Тем ответ
ственнее должен быть 
подход к ней среди ком
сомольцев кафедры. Ведь 
они — аспиранты, ассис
тенты, инженеры — не
посредственно работают 
со студентами. Ведут за
нятия, являются курато
рами. Конечно, никто не 
обязывает их бывать в 
группах на политинфор
мациях, комсомольских 
собраниях, устраивать 
диспуты, встречи. А если 
обязать? Способен ли бу
дет он организовать ин
тересное, нестандартное, 
заставляющее задуматься 
мероприятие, если к под
готовке политинформа
ции этот специалист отно
сится спустя рукава?

Вывод комсомольцев 
кафедры на собрании, с 
которого я начал рас
сказ, был четким и прос
тым: добросовестно отно
ситься к подготовке по
литинформаций, превра
тить их из скучного слу
шания последних извес
тий в увлекательные ми
нуты узнавания нового.

Ищем мы и новое, ин
тересное. Например, ор

ганизовали на кафедре 
идеологический семинар. 
На первом его занятии с 
докладом «Повышение со
циальной активности лич
ности» выступил зам. сек
ретаря комсомольской ор
ганизации по идеологиче
ской работе В. Ларченко. 
Занятие прошло в форме 
беседы, откровенной и 
деловой. Эти слова я 
употребил не для крас
ного словца: когда зашел 
разговор о негативных яв
лениях среди молодежи, 
вспомнилось и отношение 
некоторых комсомольцев 
кафедры к общественным 
поручениям, к своей ра
боте. Сейчас дела в этом 
плане идут на лад.

Определили мы и те
мы очередных занятий 
идеологического семина
ра. Это проблемы свобод
ного времени и моральный 
облик преподавателя ву
за. Разговор обещает 
быть интересным.

А как обстоят дела на 
других кафедрах, каковы 
там формы идеологиче
ской работы?

И. КОВАЛЕВ, 
аспирант.

От редакции. Ведь на
верняка есть чем поде
литься, о чем рассказать. 
Ждем ваших писем. А 
можно просто прийти в 
гости и рассказать. Ждем!

Навстречу слету ДНД

Партия и правительст
во нашей страны постоян
но уделяют пристальное 
внимание дальнейшему 
усилению охраны общест
венного правопорядка, 
борьбе с преступностью, 
искоренению причин, ее 
порождающих. Наряду с 
государственными орга
нами в охране порядка 
активное участие прини
мает и общественность, и, 
в первую очередь, комсо
мол.

Оперативные комсо
мольские отряды (ОКО) 
— одна из наиболее эф
фективных форм участия 
комсомольских органи
заций в работе по охра
не правопорядка. У нас в 
институте ОКО созданы и 
работают на всех семи 
факультетах.

Часто спрашивают: как 
попасть в оперотряд? От
вечу сразу — ничего 
сложного. Членом отряда 
может стать лучший член

ВЛКСМ, активист, приз
нающий Устав отряда, 
имеющий рекомендацию 
первичной комсомольской 
организации (группы), ут
вержденную бюро
ВЛКСМ факультета и 
прошедший испытатель
ный кандидатский стаж.

«Работа» в оперотряде 
бывает разная, и, сразу 
хочу сказать, не всегда 
легкая. Тут и ночные рей
ды по местам ночевок ан
тиобщественных элемен
тов, и контроль за «труд
ными» подростками, и 
обычные дежурства — с 
нередкими встречами с 
подгулявшими компания
ми, которые не всегда за
канчиваются благополуч
но. Всяко бывает. К та
ким встречам нужно 
быть готовым не только 
морально, но и физиче
ски. Сейчас вопрос под
готовки членов оперотря
да в принципе решен — 
найден спортзал, с ребя-

С 19 до 23
тами специальной физ- 
подготовкой будут зани
маться вполне квалифи
цированные люди.

Есть и другие — мо
ральные, психологические 
трудности в нашей рабо
те. Ведь, помимо - чисто 
оперативных мероприя
тий, мы занимаемся и 
различной профилактикой 
— среди студенческой мо
лодежи, жителей района. 
Приходится разбираться 
и в семейных скандалах, 
и в различных склоках, 
ссорах. И здесь не обой
тись без помощи взрос
лых людей, с каким-то 
жизненным опытом. По
тому что кто в разборе 
скандала прислушается к 
мнению вчерашнего де
сятиклассника, да и что он 
может сказать? К сожале
нию, старшекурсники ин
ститута под самыми раз

ными предлогами укло
няются от какой-либо об
щественной работы. Уста
ют, что ли, стареют они 
за годы учебы в инсти
туте? Думаю, комитету 
комсомола института на
до изучить этот вопрос 
всерьез. Но не просто по
говорить, как это порой: 
бывает, а добиться ре
зультата. В противном: 
случае не стоит и брать
ся.

Для этой же, психоло
гической работы, членам 
оперотряда нужны спе
циальные знания в обла
сти политики, права, пе
дагогики, психологии. 
Где их получать? Этот1 
вопрос я тоже адресую' 
комитету ВЛКСМ.

И еще один вопрос хо
телось бы затронуть. По
рой комсомольскому опер

отряду, который по своим 
возможностям (опыт, си
ла, мобильность) зани
мает промежуточное ме
сто между народными 
дружинниками и работни
ками органов внутренних 
дел, приходится подме
нять народных дружинни
ков. Потому что бюро 
ВЛКСМ факультетов, да 
и, простят меня, некото
рые преподаватели ин
ститута тоже всерьез не 
занимаются дежурством. 
Придут такие горе-дру
жинники на опорный 
пункт, разберут повязки и 
разбредутся по своим уг
лам вместо работы. Даже 
повязки (общественные!) 
потом не сыскать.

Вот сколько вопросов 
«вылезло». Но хочу быть 
правильно понятым: без 
помощи комитета
ВЛКСМ, деканатов, од
ним словом, всех заинте
ресованных людей нам, 
•оперотрядовцам, не до
биться решительного пе- 
прттма и Ирле охпаны об

щественного правопоряд
ка.

И еще: пусть у чита
телей не сложится невер
ное мнение, что работа 
комсомола института по 
охране правопорядка, 
грубо говоря, завалена. 
Нет, нет и еще раз нет. 
Немало у нас ребят, всей 
душой болеющих за дело. 
О результатах нашей ра
боты убедительно свиде
тельствуют многочислен
ные грамоты, подарки.

Дело в другом. Про
сто обидно, когда видишь, 
как поправить дело, как 
взяться за него по-насто
ящему, а... ну не все 
понимают, что ли. А ведь 
пора, давно лора. Разве 
не об этом — б делови
тости без шумихи и па
радности — говорилось 
на XXVII съезде КПСС?

В. ТАТАРНИКОВ, 
внештатный участко
вый инспектор Ок
тябрьского РОВД, ко
мандир ОКО МТФ.



КЛУБ КОМСОМОЛЬСКИХ ПРОБЛЕМ
Без широкого изучений общественного мнения 

молодежи, без обратной связи, без постоянной кор
ректировки форм и методов дальше работать нельзя.

Из выступления на XXVII съезде КПСС перво
го секретаря ЦК ВЛКСМ тов. Мишина В. В.

мягко говоря, не выход.
И мы услышали исто

рию о прекрасном комсор
ге, которого любила вся 
группа и очень хвалило 
комсомольское начальство.

помощности один из за
падносибирских райкомов 
ВЛКСМ, который решил 
заниматься не документа
цией, а живым делом: 
решить проблему теле-

ИСТИНА РОЖДАЕТСЯ В ДИСКУССИИ
В последний четверг фев

раля на «круглый стол» 
по объявлению в нашей 
газете пришли 11 человек.
Пришли, как и было ус- работе. И потому, что «на- Он не проводил никаких фонных звонков, но... в 
ловлено, в 14 часов. Но, болело», как выразился с собраний, заседаний, но их рамках эксперимента, 
наверное, НИКТО ИЗ НИХ Не бОЛЬШОЙ ДОЛеЙ ЭКСПреС- ПРОТОКОЛЫ всегда пред- Дальнейшее nfirv*rrPHUP 
рассчитывал задерживать- сии А. Сиротинин, да еще ставлял по первому тре- ^ .
ся до темноты. За пять потому, что для каждого бованию. Всей группой енно °УРным;

из присутствующих фор- сплавлялись по Мане, хо- Ф°Рмализад возмущал всех, 
мула «вещизм — это пло- дили в кино и развлека-

на решению вопроса: а новизны, самые популяр-
что мы можем сделать? ные мероприятия в КГУ 

Начали с досуга. На — ночь математика, фи- 
XXVII съезде КПСС зика, юриста, включают в 
В. В. Мишин сказал, что себя по сути и художест- 
«этот плацдарм мы не венную самодеятельность,

часов было высказано, 
конечно, слишком много, 
чтобы дать точный отчет 
о том, кто, когда и что 
сказал. Как заметил в 
конце встречи А. Сироти
нин, разговор все время 
шел по спирали: обсуждая 
одну и ту же проблему, 
рассматривали ее на раз
ных уровнях, и под раз
ными углами зрения. И 
это не потому, что кое-кто 
умело руководил беседой, 
своевременно, когда энер
гия спора ослабевала, под
брасывал все новые и но
вые идеи. Просто ребя
там было что сказать.

Мы не открыли ниче
го принципиально нового, 
не изобрели ни одного 
конкретного рецепта. По
ка не изобрели, потому 
что, как сказал в Поли
тическом докладе ЦК 
КПСС М. С. Горбачев 
XXVII съезду, «истину 
обретают не в деклара
циях и предписаниях, она 
рождается в дискуссиях 
и спорах».

хо» была банальной ак
сиомой. Возможно, сту
денты, зараженные ве
щизмом, либо не подоз
ревают об этом, либо это 
их вполне устраивает.

...Говорят, что когда со
бираются несколько ак
тивистов, речь обязатель
но пойдет о пассивной 
массе, которую невозмож
но раскачать, зажечь, во
одушевить. Подтверждая 
это, участники «кругло
го стола» сетовали, что 
«активности — никакой», 
«им лишь бы поскорее 
домой» и «что стоит толь
ко объявить о комсомоль
ском собрании, все только 
расстроятся».

лись в русле известных 
традиций студенческого 
общежития.

О чем же . у 
речь?

Ориентировочно редак
цией было задумано по
говорить о вещизме и его 
влиянии на современную 
молодежь (на недостаточ
ное освещение этой темы 
нашей газетой указывало 
постановление 
от
Но М. Князышн загово
рил о системе подведения 
итогов соцсоревнования 
(он отвечает за этот 

участок работы на ФАИТ). 
И уже до конца говорили 
только о комсомольской

Чтобы выяснить только 
это, собираться не стои
ло. И все стали думать, 
почему всегда нужен 
«толкач» для раскачива
ния. Мы пошли проторен
ной дорогой и сначала об
винили во всем школу. 
Возможно, действительно 

нас шла именно там формируется 
инерционность, инерт
ность: научили руку под
нимать, когда положено, 
вдолбили, что дисциплина 
— это когда сидят тихо. 
И уже были наготове при
меры из личной школьной 
жизни «стрижки под од-

-Проще простого было 
бы заклеймить такого 
комсорга, назвать, напри
мер, очковтирателем. Но 
разве обсуждать никого 

не волнующие проблемы, 
проводить никому в груп
пе не нужные мероприя
тия — много лучше? Он 
делал то, что студентам 
было интересно, и вина 
его в том, что не он эти
ми интересами управлял.

Никого не удивило, что 
такой комсорг был на хо
рошем счету, потому что 
пока очень часто главное 
— иметь составленный 
по правилам и по форме 
протокол. И полностью,

гребенку», но К. Кли- как считает А. Сиротинин,
А  ̂ n o f'n u ro  ттг а тз r'ROPH ПРГ-Г Г Д п еаНляе 1Ч8бРгола|а в д у Т 'сп р о си Г  «Вот расписался в своей бес-Ь февраля 1Уоо года). нас ^  школе Портили-пор-

тили, а разве мы такие 
уж плохие?»

Стало очевидно, что 
ждать, когда в школе нач
нут воспитывать стопро
центную инициативность,

и студенты не жалели 
слов, чтобы с ним разде
латься. Говорили, что 
комсомол реальными де
лами не занимается, это 
делают ректорат, хозяй
ственники. Тогда Е. Сим- 
ченко, проработавший два 
года на БАМе, сказал: «А 
у нас все решал только 
комсомол». То есть все 
еще раз услышали то, о 
чем не раз читали. И тут 
же вспомнили еще об од
ном реальном деле для 
комсомольцев: стройотря
дах.

Прекрасно понимая, что 
сегодня время не громких 
слов, а практических дел, 
последняя часть нашего 
разговора была посвяще-

имеем права оставлять ни 
ущербной морали, ни 
дурному вкусу, ни тем бо
лее идеологическому про
тивнику». То, что эти 
проблемы существуют, 
подтвердили фотографии

начальника штаба «-КП» 
С. Федорова, сделанные 
во время рейда в одном 
из общежитий. На сним
ках — стены, «украшен
ные» фотопродукцией 
сомнительного содержа
ния. То, что в культур
но-массовой работе осо

бенно недопустим форма
лизм, доказал А. Сироти
нин. Здесь необходимо 
постоянно учитывать каж
дую мелочь, элементы

и конкурс стенной печа
ти. Только в самодея
тельность участников на
до за руку тянуть, а в 
ночи математика всех

желающих невозможно за̂  
действовать.

Е. Огородников пред
ложил создать в институ
те клуб по интересам. И 
пусть конкретных пред
ложений студентами сде
лано немного, наш разго
вор не закончен: на сле
дующий круглый стол
приглашаются все, уже
со своими проектами пе
рестройки некоторых на
правлений общественной 
работы в нашем вузе, ко
торые после обсуждения 
будут переданы в коми
тет BJIKCM. Встреча в 
редакции газеты «Поли

техник» состоится 3 апре
ля в 14 часов. Приглаша
ем вас и ваших друзей.

За «круглым столом» 
встречались: аспирант
ФАВТ Игорь Ковалев, от
ветственный за связь с 
газетой; инженер ВЦ 
Александр Сиротинин, 
член «Комсомольского 
прожектора»; ассистент 
кафедры ДМ Сергей Фе
доров, начальник штаба 
«КП»; пятикурсник РТФ 
Василий Тарасов, зам. 
секретаря бюро ВЛКСМ 
по организационной рабо

те; корректор редакцион
но-издательского отдела 

Галина Вересова, студент
ка третьего курса ВФ; 
старший корректор того 
же отдела Анжела Геть- 
ман; студент факультета 
начальных классов педин
ститута Константин Кли- 
мин, участник на
родного театра эстрадных 
миниатюр «Фиалка»; тре
тьекурсник ФАВТ Миха
ил Князькнн, член бюро 
ВЛКСМ курса; пятикурс
ник РТФ Евгений Симчен- 
ко; ленинский стипендиат 
ФАВТ Евгений Огородни
ков.

Е. ИЛЬИНА.

Фото Л. Шостак.

Внимание: отписка

РАЗГОВОРЫ, РАЗГОВОРЫ...
Приведем полученный 

редакцией ответ полностью, 
без сокращений и какой- 
либо правки. Чтоб не было 

кривотолков: дескать, мы 
не то имели в виду, а вот 
вы это предложение убра
ли, и все стало не так...

Постарайтесь и вы, ува
жаемые читатели, уловить, 
что же сделано и что из

менилось в результате.
«В номерах 26 и 32 газе

ты «Политехник» за 1985 г. 
опубликованы критические 
материалы о состоянии дел 
в системе общепита в на

шем институте, —  сообща
ет в своем ответе предсе
датель комиссии профкома 
студентов по контролю за 
общественным питанием
С. Щур.

Со времени последней 
публикации, —  продолжает 
автор, —  в проф ком  не 
поступали жалобы студен
тов на серьезны е наруше
ния в сфере общ ественно
го питания. В то ж е  время 
членами нашей комиссии 
выявлены случаи наруш е
ний дисциплины труда (на
рушается граф ик работы 
буфетов), вскрыты факты 
недостаточного ассортимен
та продуктов и блю д в бу
фетах «общежитий и учеб
ных корпусов.

С администрацией ко м 

бината питания были об
суждены  проблемы по 
улучш ению  питания студен
тов, но не асе буфетчицы 
принимают это во внима
ние. Так, с перебоями по
является чай (после того, 
как напомнят), мал ассор
тимент соков. П родолж а
ются случаи нарушения 
правил советской торгов
ли (грубость, обсчет, не
соблю дение меню , недовло
ж ение в порцию ).

Во время зимней сесси < 
контроль комиссии за об 
щественным питанием был 
ослаблен. Н о вот прошли 
сессия и каникулы. Комис
сия активно взялась за ра
боту».

Итак, что же сделано! 
Обсуждены проблемы. А  
что изменилось! А... ничего. 
Все нарушения остались —  
и грубость, и обсчет, и не
довложения, и т. д. Что бу
дет сделано! Попробуйте 
угадать, что стоит за мно
гообещающей фразой «ко
миссия активно взялась за 
работу»!

Не пора ли от разговоров 
о проблемах переходить к 
делу — к  устранению не
достатков, к  наведению по
рядка!

Что думают по этому по
воду профкомы студен
тов н преподавателей!

Ориентир— трезвость г ..............  ...  ............— —

ВОСПИТЫВАТЬ ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ
СОСТОЯЛСЯ ПАРТИИНО-ХОЗЯИСТВЕННЫИ АКТИВ.

18 февраля состоялся 
партийно - хозяйственный 
актив «О работе коллек
тива института по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС «О мерах по пре
одолению пьянства и ал
коголизма», на котором 
присутствовали 109 ком
мунистов, десять канди
датов в члены КПСС и 87 
приглашенных. На активе 
выступили секретарь парт
кома В.. Ф. Терентьев, 
председатель общества 
борьбы за трезвость А. И. 
Гнездилов, ректор А.. М. 
Ставер. Они ответили на 
вопросы собравшихся, 
внесли ряд конструктив
ных предложений по 
улучшению работы в дан
ном направлении. Партий
но-хозяйственным акти
вом принята резолюция, 
как руководство к дейст- 
ствию.

В нашем институте ве
дется работа по преодоле
нию пьянства и алкого
лизма, утверждению 
трезвого образа жизни. В 
курсах «Введение в спе
циальность» и «Совет
ское право» излагается 
содержание документов 
партии и правительства, в 
лекциях и на практиче

ских занятиях по обще
ственным наукам осве
щаются вопросы антиалко
гольной пропаганды. В 
рабочие программы внесе
ны необходимые измене
ния. Обсуждаются воп
росы борьбы с пьянством 
на кафедрах, партийных, 
профсоюзных и комсо
мольских собраниях, еди
ных политднях.

Систематически разби
раются персональные де
ла лиц, замеченных в 
пьянстве, ведется профи
лактический учет сту
дентов, склонных к упот
реблению спиртных на
питков, налажена систе
ма дежурств ДНД, созда
но общество борьбы за 
трезвость. Проводится 
ряд мероприятий в обще
житиях и в институте по 
пропаганде здорового об
раза жизни. Однако ре
зультаты работы нашего 
коллектива не настолько 
эффективны, чтобы рабо
ту по борьбе с пьянством 
не усиливать по всем на
правлениям. За 1985 год 
было совершено 72 пра
вонарушения студентами, 
из них 65 связано с упот
реблением спиртного. До
пускаются пропуски за

нятий, нарушения трудо
вой дисциплины. Слабо 
ведется работа по борь
бе с пьянством в обще
житиях, где не редкость 
пустые бутылки, беспоря
док в комнатах как сви
детельства употребления 
алкогольных напитков. 
Низко качество наглядной 
агитации.

Число представлений 
из Октябрьского РОВД за 
два месяца текущего го
да не уменьшилось по 
сравнению с тем же пе
риодом прошлого года.

Партийно - хозяйствен
ный актив постановил 
считать звание сотрудни
ка и студента КрПИ не
совместимым со случая
ми пьянства. Работа кол
лектива по преодолению 
пьянства признана недос
таточной. В работе по ут
верждению трезвого об
раза жизни следует исхо
дить из решений XXVII 
съезда КПСС. Ректора
ту, парткому, профкомам 
и комитету BJIKCM необ
ходимо обеспечить твор
ческий подход к решению 
проблем, связанных с 
преодолением пьянства, 
применяя в учебном про
цессе все новейшие дос

тижения науки и техники, 
лучшие формы и методы 
преподавания, и на этой 
основу, обеспечить рост 
творческого характера 
труда преподавателей и 
формирование мораль
ных качеств строителей 
коммунизма у будущих 
специалистов.

В рекомендациях акти
ва также намечен ряд 
мероприятий для кафедр 
общественных наук, сове
та по правовому воспи
танию, газеты «Политех
ник», партийных бюро, 
деканатов, кафедры физ- 
вослитания по улучшению 
работы по выполнению 
постановления ЦК КПСС 
«О мерах по преодоле
нию пьянства и алкого
лизма», указов Президи
ума Верховного Совета 
СССР и РСФСР и Мин
вуза РСФСР.

ПОПРАВКА
В №  10 нашей газеты за 

12 марта с. г. по техниче
ским  причинам в мате
риале «С помощ ью  ЭВМ» 
перепутаны подписи.

Следует читать: А . Козлов, 
ассистент каф едры PC,
С. Щ итников, доцент.



П О Л О Ж Е Н И Е
о смотре художественной  

самодеятельности
II Всесоюзный фестиваль самодеятельного твор

чества, посвященный 70-летию Великой Октябрь
ской социалистической революции: «Тебе, родная
партия, наш вдохновенный труд!»

I тур — «ЕСЛИ ПАР
ТИЯ СКАЖЕТ «НАДО!»*

Творческий отчет ин
ститута проводится в два 
этапа. Первый этап — 
отчеты факультетской са
модеятельности — 11, 12 ,
13 апреля — с обязатель
ными фотостендами, ил
люстрациями обществен
ной жизни факультета, 
посвященными 30-летию 
института. Второй этап 
— заключительный кон
церт художественной са
модеятельности, фотовыс
тавка «Я и время» — 19 
апреля. Для наиболее пол
ного раскрытия темы вер
ности комсомола идеям 
партии рекомендуется
включать в программу 

концерта лучшие произ
ведения, отражающие
борьбу за мир, вклад мо
лодежи в мирное созида

ние.
-В концерте могут при

нимать участие: 
хоровые коллективы, 

вокальные группы и от
дельные исполнители;

вокально - инструмен
тальные и инструменталь
ные ансамбли, солисты- 
инструменталисты, ан
самбли народных инстру
ментов;

театры и студии мини
атюр, драматические кол
лективы; 

чтецы;
танцевальные коллек

тивы;
оригинальный жанр.

КРИТЕРИИ ОЦЕНОК
При оценке выступле

ний учитывается:
— идейная направлен

ность и актуальность про
граммы, . интересное во
площение;

— исполнительское 
мастерство, массовость и 
обновление коллективов;

— наличие новых про
изведений, многообразие

жанров, . использование 
фольклора;

— оригинальное постро
ение программы и оформ
ление сцены, организован
ность и культура поведе
ния участников концерта 
и зрителей.

Номера художественной 
самодеятельности оцени
ваются по трехбалльной 
системе (5, 4, 3), причем 
номер, оцениваемый на 
«3», в зачет не идет.

За каждого участника 
художественной самодея
тельности факультета на
числяется 1 балл.

Дополнительные баллы 
факультет получает за:

— одного представителя

общеинститутской само
деятельности и каждый 
номер программы, вклю
ченный в институтский 
концерт (2 балла);

— оригинальность по
строения н оформления 
концерта (10 баллов);

— участие в общеин
ститутских мероприятиях 
— конкурсах, концертах, 
вечерах отдыха и т. д. 
(3 балла).

Баллы снимаются за:
— низкую культуру ис

полнения, нарушение "рит
ма концерта, неорганизо
ванность участников, на
рушение санитарных и 
эстетических норм худо
жественного и звукового 
оформления (10—15 бал
лов);

— за каждого непред
ставленного в общеинсти
тутский хор при норме 15

человек (5 баллов).
Творческий отчет ин

ститута состоится 19 ап
реля.

ГРАФИК
ОТЧЕТНЫХ

КОНЦЕРТОВ
ФАКУЛЬТЕТОВ

11 апреля: 17.00 —
ФАВТ;

19.30 — РТФ.
12 апреля: 17.00 —

ЭМФ;
19.30 — МСФ.

13 апреля: 11.00 —
ТЭФ;

13.30 — АТФ;
15.30 —  МТФ.

Приглашаем зрителей
— студентов и преподава
телей, сотрудников «по
болеть» за своих друзей- 
артистов.

Студенческий клуб.
Художественный совет.

Д А, именно бег — 
самое простое и 

доступное физическое 
упражнение значительно 
улучшает состояние сер
дечно-сосудистой и ды* 
хате ль ной систем, от ко
торых, в основном, зави
сит здоровье человека.

В наш век благоустро
енных квартир и ручного 
труда на производстве 
только физкультура по
может поддержать здо
ровье на должном уров
не. Изменилось само от
ношение человека к физ
культуре. Если еще 50 
лет назад занятия физи
ческими упражнениями 
были одним из увлече
ний человека, то теперь 
это его обязанность.

Каждый советский че
ловек должен иметь здо
ровье, позволяющее вы
сокопроизводительно тру
диться и защищать свою 
Родину. Занятия физкуль
турой стали неотъемле
мым элементом образа 
жизни современного че
ловека.

Не секрет, что некото
рые студенты нашего 
института не блещут здо
ровьем, имеют слабое 
физическое развитие, ча-

ные виды войдут в клуб 
«Здоровье», который бу
дет создан в этом году в 
институте.

И все же самым мас
совым видом в клубе 
«Здоровье» должен быть

больше новичков. Разра
ботаны маршруты про
бежек на 3, 5 и 7 км по 
березовой роще. В даль
нейшем предполагается 
раз в месяц совершать 
пробежки повышенной

БЕГ — ЭТО З Д О Р О В Ь Е
(В ИНСТИТУТЕ ОРГАН ИЗУЕТСЯ КЛУБ

сто болеют: каждый вось- бег. 'Бег без учета време- 
мой студент имеет серьез- ни, каждому в своем тем
ные отклонения в состояние, на доступное рассто- 
нии здоровья. Не лучше яние. Здесь не должно 
положение и у преподава- быть погони за скоростя- 
телей и сотрудников. Не- ми и километрами, как в 
смотря на это, студенты спортивном беге, Регуляр- 
ограничиваются одно- ность занятий, посиль- 
двухразовыми занятиями ность нагрузок и посте- 
физкультурой по расписа- пенность их повышения — 
нию, а большинство пре- главные принципы оздо- 
подавателей и сотрудни- ровительных занятий 
ков вообще не занимают- физкультурой, в том чис
ел своим оздоровлением, ле и бегом. Его нужно со- 

А возможности для за- четать с упражнениями 
нятий оздоровительной на гибкость и силу, нак- 
физкультурой в нашем лонами и т. п. 
институте есть. Помимо С 14 марта в КрПИ на- 
секций, имеющих чисто чались занятия клуба лю- 
спортивную направлен- бителей оздоровительно- 
ность, каждый студент и го бега. Его любители со- 
работник института мо- бираются по вторникам и 
жет покататься на лы- пятницам с 10 до 15 ча
шах и коньках, сходить в сов в спортклубе с бас- 
турпоход, заниматься в сейном. Здесь имеются 
абонементных группах раздевалки, после про- 
ритмической гимнастики бежки можно принять 
и плавания, а также в душ.
секциях атлетизма, за- Задача клуба — объе- 
каливания, состоять в динить тех, кто уже бе- 
обществе рыбаков и охот- гает, а также привлечь в 
ников. Все перечислен- свои ряды как можно

«ЗДОРОВЬЕ»)

дальности, для желаю
щих — на время. Будет 
налажен учет пробегае
мых километров. Самые 
трудолюбивые бегуны бу
дут награждаться вымпе
лами. Перед занятиями 
члены клуба могут полу
чить консультацию по 
оздоровительной физ
культуре.

Приглашаем всех же
лающих студентов, пре
подавателей и сотрудни
ков института заниматься 
оздоровительным бегом!

Еще раз повторяю: за
ниматься физкультурой 
обязан каждый, на таб
летки надеяться глупо. 
Только пролитым потом 
можно укрепить и сохра
нить здоровье! Время, за
траченное на оздоровле
ние, окупится годами пол
ноценной жизни без хож
дений по поликлиникам и 
больницам.

Ю. БОГАЩЕНКО, 
ст. преподаватель ка
федры физвоепитания, 
мастер спорта.

П о р а  з а н я т ь с я  
в с е р ь е з

В  течение минувшей
°  зимы команда 

АТФ нашего института 
трижды участвовала в 
краевых соревнованиях по 
трековым гонкам на ав
томобилях восьмого клас
са. Впервые! И трижды 
подряд — это о чем-то 
ЮЕорит. А учитывая, что 
в состязаниях участвова
ли высококвалифициро
ванные спортсмены — из 
37 гонщиков восемь име
ли звание кандидатов в 
мастера спорта СССР и 
один — мастера спорта — 
— нельзя не сделать вы
вод о том, что девятое 
командное место, которое 
заняли каши парни — 
свидетельство энтузиаз
ма и самоотверженности 
ребят.

Достаточно сказать, что 
подготовка машин к со
стязаниям стоила их уча
стникам не одной бессон
ной ночи.

В состав команды бы
ли включены В. Пушка- 
рев, С. Балуткин, Д. 
Криволуцкий и А. Кузь
мин — все из группы 
AT-11-4.

В предварительных за
ездах за право участво

вать в финале соревнова
ний В. Пушкарев показал 
4-й результат. В таблицу 
финальных заездов попа
ли и Балуткин с Крнво- 
луцким.

Первые заезды ребят 
были удачными, но на 
одном из заключитель
ных этапов была наруше
на геометрия управляе
мых колес, срочный ре
монт не позволил устра
нить неполадку.

И все же девятое ме
сто! Но мы поняли глав
ное — можно и нужно 
сражаться в будущем и 
за более высокие резуль
таты. Только без укреп
ления материальной базы 
автосекции думать об этом 
рано. Что мы имеем? Не
утепленный гараж, равно
душие АХЧ и комитета 
ДОСААФ института.

Не пора ли повернуть
ся лицом к нуждам спорт
сменов? И подумать при 
этом не только о чести 
института — о роли спор
та в досуге каждого из 
нас, да и о профориента
ционной работе заодно.

А. ГРУШЕВСКИЙ, 
зав. кафедрой автотран
спорта.

АВТОГРАФЫ 
НА ЛЬДУ

Закончилась VI Спартакиада народов СССР. 
Как и пятая, она проходила в нашем любимом го
роде. Отзвучали победно фанфары на ее открытии 
и закрытии, а спортсмены — ее нынешние и бу
дущие участники — уже готовятся к новым стар
там: большой спорт не знает перерывов...

— Да, спортсмен всег
да должен быть в хоро
шей форме, — говорит 
участник Спартакиады, ди
пломник группы 31-1 ав
тотранспортного факуль
тета Олег Горшков. Мы 
пригласили Олега в редак
цию и взяли у него ин
тервью. Жаль, что бесе
да длилась менее получа
са: Олег спешил в Ле
нинград...

— Олег, расскажите о 
том, как вы начинали?

— Должен вас разоча
ровать: по сути, случай
но. Мой отец, Сергей Ива
нович, машинист локомо
тивного депо, привел ме
ня, когда я учился уже 
в третьем классе, на ле
довое поле играть в хок
кей с шайбой. Тренеры 
посоветовали мне позани
маться для начала фи
гурным катанием. А че
рез два года я уже катал
ся на площадке завода 
телевизоров у стадиона 
«Рассвет». И „тренером 
моим стал замечательный, 
интересный человек с

большим профессиональ
ным опытом — Борис 
Яковлевич Барон.

—- Как складывалась 
дальше ваша спортивная 
судьба?

— Я занимался оди
ночным фигурным ката
нием примерно до перво
го курса института. По
ступил в политехнический 
под влиянием родителей: 
мама Мария Антоновна 
работает оператором груп
пы учета того же депо. 
Они настояли на том, что
бы я стал инженером, и 
я рад, что последовал их 
совету.

Я и мой тренер пони
мали, что в одиночном ка
тании больших высот мне 
не достичь. Думали . о 
парном фигурном катании, 
но не было партнерши. 
Будучи первокурсником, 
я принял участие в со
ревнованиях на Кубок 
СССР, которые проходи
ли в Красноярске. Занял 
далеко не призовое мес
то. Но после Кубка был 
просмотр: представители

спорткомитета СССР 
«признали» наше «при
цельное» катание с ле
нинградкой Еленой Фран
цузовой, студенткой ин

ститута физкультуры, пер
спективным,, С тех пор я 
тренируюсь в Ленинграде 
в группе Москвина.

— Выходит, что боль
шой спорт для вас со
пряжен с трудностями 
учебного процесса?

— Я окончил школу 
№  96, учился хорошо, в 
вуз поступил по экспери
менту со средним баллом 
4,7. Все эти годы я обу
чаюсь по индивидуально

му плану, приезжаю сда
вать экзамены, на кон
сультации, получаю за
четы в связи со своим 
графиком. Кроме этого, я 
брал консультации в Ле
нинградском инженерно
строительном институте.

— Трудно так учиться?
— Спорт учит рацио

нализму, жесткой эконо
мии времени. У меня не 
оставалось возможности 
для праздного шатания по 
улицам, просиживания в 
кафе. И думаю, что это 
очень хорошо. Вообще за
нятия спортом лично мне, 
как и другим, дают очень

многое, а главное —г уве
ренность в своих силах.

— И расширяет круго
зор?

— Благодаря спорту я 
много езжу, побывал за 
границей. На Всемирных 
студенческих играх в 
Италии в прошлом году 
мы с Еленой заняли тре
тье место и получили 
бронзовые медали. Эти 
игры проводятся раз в 
два года, и в будущем 
году в Татрах мы наде
емся вновь принять учас
тие в универсиаде.

В ноябре 1985 года мы 
завоевали серебряные ме
дали в ленинградском 
турнире «Пражские конь
ки».

— Каковы ваши впе
чатления о Спартакиаде?

— Мы с Е. Французо
вой заняли на Спартаки
аде седьмое место. Мы и 
довольны и нет. Могли 
бы выступить лучше. Все 
элементы программы мы 
выполнили, но кое-что не 
понравилось. Программа 
у нас была достаточно 
сложная: со сложнейшими 
тройными выбросами, 
трудными комбинациями 
прыжков, оригинальными 
поддержками и вращени
ями...

Впечатления о Спарта
киаде самые отрадные: 
она была очень хорошо 
организована и проведена 
на гораздо более высоком 
уровне, чем предыдущая. 
И мы старались даже в

показательных выступле

ниях порадовать земляков 
хорошей техникой.

— С какой интенсивно
стью проводите вы заня
тия?

— Ежедневно мы про
водим по две полутора
часовых тренировки на

льду и по часу занимаем
ся хореографией в клас
се. Занятия организованы 
по циклам, бывают и вы
ходные.

— Собираетесь лн вы 
принять участие в следу
ющей Спартакиаде наро
дов СССР?

— Наши с Еленой бли
жайшие планы — участие 
в Кубке Союза в Ереване 
в начале апреля. VII Спар. 
такиада народов СССР 
предположительно состо
ится в Ленинграде. И мы 
обязательно примем в ней 
участие.

Л. АНТОНОВА.
Фото Л. Шостак.
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Партийный, профсоюз
ный комитеты, руковод
ство института, коллектив 
преподавателей и студен
тов выражают глубокое 
соболезнование заведую
щему кафедрой истории 
КПСС С. А. Соловьеву 
по поводу безвременной 
кончины его жены 
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